
1er décembre 2024 – 1er Avent C 

Cette année, en symbiose avec Entraide et Fraternité, le fil rouge de l’Avent 
et de Noël sera le thème de l’ouverture à l’a(A)utre, de l’accueil, symbolisé 
chaque semaine par une clé. 

                1ère semaine 
       S’ouvrir à l’à-venir 
 
 
 
 
 

« Redressez-vous, relevez la tête » 
 (Lc 21, 28) pour regarder vers Lui 
 

 

Maranatha, viens, Seigneur Jésus ! 

Maranatha, viens nous t´attendons. 

Ne tarde plus, l´heure est avancée, 

Viens, Seigneur, viens !

1. Il régnera sur son peuple à jamais, 

Protégera les enfants des pauvres. 

Ses jugements produiront la justice, 

Viens, Seigneur Jésus !

 

2. En ces jours-là fleuriront la justice, 

Et puis la paix jusqu´à la fin des temps, 

D´une mer à l´autre il dominera. 

Viens, Seigneur Jésus ! 

 

3. Il sauvera le pauvre et le petit, 

Aura pitié de celui qui l´invoque, 

Leur vie sera précieuse à ses yeux, 

Viens, Seigneur Jésus.

Lien du chant :  https://www.youtube.com/watch?v=A0Bh3gXI6Dw 
 

S’ouvrir à l’à-venir. C’est sur cette 

invitation que nous entrons dans le 

temps de l’Avent. Bien que les 

signes qui affolent les nations ne 

manquent pas aujourd’hui comme 

hier, relevons la tête et regardons 

devant nous, avec confiance, vers le 

bonheur que Dieu promet en Jésus. 

https://www.youtube.com/watch?v=A0Bh3gXI6Dw


 

Bonne Nouvelle de Jésus selon saint Luc (Lc 21, 25-28.34-36) 

En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « Il y aura des signes dans le 
soleil, la lune et les étoiles. Sur terre, les nations seront affolées et désemparées par le 
fracas de la mer et des flots. Les hommes mourront de peur dans l’attente de ce qui doit 
arriver au monde, car les puissances des cieux seront ébranlées. Alors, on verra le Fils de 
l’homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire. Quand ces événements 
commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. Tenez-
vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s’alourdisse dans les beuveries, 
l’ivresse et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à l’improviste comme 
un filet ; il s’abattra, en effet, sur tous les habitants de la terre entière.  Restez éveillés et 
priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d’échapper à tout ce qui doit arriver, et de 
vous tenir debout devant le Fils de l’homme. »  
 

 

En écho à la Parole… 

Pour commencer cette nouvelle année, ce temps de l’Avent, cette page d’Evangile 

nous ramène deux, trois semaines en arrière, avec ces images de catastrophes, de 

bouleversement, avec cette crainte des malheurs qui vont ébranler le ciel et la 

terre. Mais n’y a-t-il que cela à retenir, Jésus est-il venu comme un prophète de 

malheur pour nous enfermer dans la peur face à un monde qui passe, un monde où les 

civilisations et les empires tombent l’un après l’autre ? Peut-être pas. 

  

Deux chemins nous sont possibles : 

mourir de peur, dans l’angoisse et la crainte des malheurs qui sont à venir ; 

accueillir des consignes d’espérance face à un monde qui passe et accueillir l’annonce 

d’un autre monde qui est à venir : relevez la tête, tenez-vous sur vos gardes, que votre 

cœur ne se baigne pas d’illusions, restez éveillés et priez. 

  

Si je prends le chemin de la vigilance, je m’ouvre alors à un autre horizon, à une autre 

réalité, à quelqu’un qui me précède, à quelqu’un qui est prêt à m’accompagner. 

Mais qu’est-ce qu’il raconte encore ? 

  

Rappelez-vous : alors que les disciples s’émerveillaient devant le temple de Jérusalem, 

Jésus leur avait dit qu’il serait détruit, qu’il passerait lui aussi, leur affirmant par là 

que le plus important n’était pas les édifices faits par les hommes, même s’ils faisaient 



partie des plus belles merveilles du monde ; le plus important, c’est la vie même des 

hommes, leur demandant par là quelle vie ils étaient en train de construire. 

  

Et Jésus nous le redit aujourd’hui : tout passe, les jours, les saisons, les années, les 

civilisations, l’univers lui-même doit mourir un jour. Oui, tout passe, tout, sauf l’amour, 

et bien sûr, l’amour avec un grand A qui est Dieu. 

Alors, que vas-tu faire de ta vie ? Où vas-tu faire tes placements, où vas-tu investir 

en premier ? Pour rester dans les images financières, nous avons tous et toutes un 

portefeuille à placer, nous servira-t-il à nous faire un trésor sur la terre ou un trésor 

dans le ciel ? 

  

C’est peut-être un peu ça le temps de l’Avent, le temps d’une remise en question, même 

si nous préférons rester dans nos petites habitudes, dans ce qui nous est familier. 

  

Eh bien oui ! Si toute notre vie est centrée sur nous-même, sur nos avoirs, notre plaisir 

perso, nos pouvoirs, comment pourrons-nous reconnaître celui qui doit venir, lui qui est 

centré sur les autres, lui qui n’est que don de soi jusqu’à offrir sa propre vie pour nous 

sauver ? 

  

Des veilleurs, voilà ce que Jésus nous demande d’être pour cette entrée dans ce temps 

de l’Avent, être des petites lumières au cœur du monde pour redire l’espérance qui 

nous habite, être des petites lanternes pour faire signe qu’un monde nouveau est 

possible et en gestation. 

  

Mais qui dit gestation, enfantement, dit aussi qu’il faut du temps. Du temps pour 

découvrir que le vrai sens de notre vie n’est peut-être pas dans la possession de tout 

un tas de machins qui, soi-disant, nous rendent la vie plus belle ; du temps pour 

découvrir que derrière les modèles que nous propose notre monde, se cachent souvent 

une multitude de peurs, de malheurs et d’angoisses ; du temps pour découvrir qu’au 

fond de nous se trouve une soif immense d’être aimé, apprécié, tels que nous sommes. 

Et c’est là que toutes ces petites lanternes seront importantes, pour nous sortir de 

notre torpeur et pour sortir ceux qui nous côtoient de leur propre torpeur. 

  

« Il est vivant » et il est là, à ta porte, prêt à combler cette soif immense qui t’habite, 

prêt à donner un sens à ta vie. 

  



Qui dit gestation, enfantement, dit aussi souffrance, douleur. Et c’est vrai que ce 

temps de l’Avent ne va pas sans un certain dépouillement. Notre vie est un peu à l’image 

d’un arbre, qui, de temps en temps, a besoin d’être élagué pour trouver sa pleine 

maturité. Ce temps de préparation à la venue de Seigneur nous est peut-être donné 

pour accepter que les mains expertes de Dieu viennent tailler ce qui nous empêche 

d’accueillir le soleil du ressuscité. 

  

Dès aujourd’hui, avec Marie, notre Dame de l’Avent, mettons-nous joyeusement en 

attente de celui qui va venir et qui vient, pour qu’il nous trouve prêts à l’accueillir. 

 

 

 

 
 
 

Où cours-tu ? Ne sais-tu pas que le ciel est en toi ?  
Christiane Singer 
 

 

 

Sur les deux faces d'un même monde, quel côté 
choisissons-nous? 

 
 

C'est déjà la fin du monde lorsque je suis mangé par mes 
soucis ou anesthésié par le sommeil de mon âme. Il y 
aura des signes dans le soleil... Et moi, Seigneur, quel 
signe vais-je donner pour dire que je t'attends, que tu vas 
bientôt venir, que tout n'est pas fichu? Viens au coeur de 
moi-même, Seigneur, dresse ta tente au centre de ma vie, 
là où sont les soucis ou le sommeil. Viens et garde-moi en 
éveil. 



 
 

 
 

 
 
Prière partagée 
1.Veillant dans la prière, nous pensons à tous ceux qui souffrent, à tous ceux qui vivent 
dans l'incertitude du lendemain, aux familles dans la peine ou le deuil, et nous te prions 
avec foi. 
2.Veillant dans la prière, nous pensons à tous ceux qui ne prient pas, à tous ceux qui 
n'attendent plus rien ni personne, à tous ceux qui n'ont pas d'espérance, et nous te prions 
avec foi. 
3.Veillant dans la prière, nous pensons aux chrétiens désorientés, aux prêtres 
découragés, aux jeunes qui voudraient voir nos assemblées plus vivantes et nos 
communautés plus évangéliques, et nous te prions avec foi. 
4.Veillant dans la prière, nous pensons à tous nos frères et soeurs chrétiens qui se 
rassemblent aujourd'hui pour partager la Parole de Dieu et le pain de l'eucharistie; avec 
eux tous, nous te prions avec foi. 
5. Beaucoup d’hommes et de femmes sont touchés par une peur et une angoisse de 
l’avenir qui les enferment en eux-mêmes. Pour que des frères et des sœurs viennent vers 
eux avec une parole et des gestes de confiance et de bonheur. Seigneur, nous te prions 
avec foi.  
6. Le peuple de Dieu est invité en ce début de l’avent à se tourner dans l’espérance vers 
l’avènement de son Seigneur. Pour qu’il se redresse et relève la tête. Qu’il demeure éveillé 
et puisse se tenir debout devant le Fils de l’homme.  Seigneur, nous te prions avec foi. 
7. Jésus nous invite à prier pour que vienne le Règne de Dieu. En ce temps de l’avent, 
que notre prière soit tournée vers l’avenir que Dieu nous ouvre. Qu’elle nous tienne 
vigilants et remplis d’espérance. Seigneur, nous te prions avec foi. 
 

 

 

 

Entrer dans l'Avent, c'est se tenir prêt, être un veilleur:  
si Dieu vient frapper à notre porte, serons-nous prêts à l'accueillir? 

 

Entrer dans l'Avent, c'est avoir envie que Dieu vive dans le cœur  
de tous les hommes. 

 



Allume une braise dans ton cœur, c’est l’Avent !  

Tu verras, l’attente n’est pas vaine quand on espère quelqu’un.  

Allume une flamme dans tes yeux, c’est l’Avent ! 

Regarde autour de toi, on a soif de lumière et de paix.  

Allume un feu dans tes mains, c’est l’Avent !  

Ouvre-les à ceux qui n’ont rien, ta tendresse est à bout de doigts.  

Allume une étoile dans ton ciel, c’est l’Avent !  

Elle dira à ceux qui cherchent qu’il y a un sens à toute vie.  

Allume un foyer en hiver, c’est l’Avent !  

Les transis du cœur et du corps viendront et il fera chaud au cœur 

du monde. II suffit d’une seule braise, pour enflammer le monde, et 

réchauffer le cœur le plus froid. Ainsi soit-il. » 

Robert RIBER 

 

 
 

 

Quand tu attends,  
Tu es comme le silence qui se fait juste avant la chanson. 

 
Quand tu attends, 

Tu es comme la nuit qui se termine juste avant la venue du soleil.  
 

Quand tu attends, 
Tu as déjà dans les yeux le sourire de celui qui va venir. 

Tu as déjà dans les oreilles le rire de celui qui va venir. 
Tu as déjà dans la tête les gestes et les paroles de celui qui va venir. 

 
Quand tu attends, 

Celui qui est absent est déjà présent dans ton cœur.                

  B. Marchon 

 

 

 



Le coin des familles 

 

Voici le temps de l’Avent… 

 

 
 

 

VIENS DANS MON CŒUR, SEIGNEUR, POUR M'APPRENDRE A AIMER 

VIENS DANS MON CŒUR, SEIGNEUR, JE VOUDRAIS TANT TE RESSEMBLER 

1.Je veux apprendre à partager 

Quand j'ai envie de tout garder 

Mais c'est si dur (bis) 

 

2.Je veux apprendre à pardonner 

Quand j'ai envie de me venger 

Mais c'est si dur (bis) 

 

3.Je veux apprendre à regarder 

Ceux que je laisse de côté 

Mais c'est si dur (bis) 

 

4.Je veux apprendre à te prier 

A te chanter sans me lasser 

Mais c'est si dur (bis)

Lien du chant : https://www.youtube.com/watch?v=eTsF2Jv3JnY 

 

https://www.youtube.com/watch?v=eTsF2Jv3JnY


Retrouve une phrase de 
l’Evangile 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

C'est en s'ouvrant, en nous redressant, en accueillant, en 
donnant, en éparpillant nos dons que nous serons des 
humains debout! C'est en étant debout que la venue de 
Jésus se fera en nous. 

 

 
La Gloire de Dieu, c'est l'homme debout! L'homme vivant! (St 
Irénée) 

 
 
 
 
 
 
 

Aujourd'hui, Jésus, tu ne nais plus dans une étable... 
Mais Tu veux naître, dire le secret de Dieu, 

Dans toutes les maisons, dans tous les coeurs. 
 

Tu veux déposer le baiser de Dieu sur tous les visages. 
Tu veux des millions de crèches pour habiter le monde. 

Tu veux des millions de coeurs pour donner ta paix sur la terre. 
Tu veux des millions de visages pour donner la paix de Dieu. 

Tu veux des millions de Noëls pour donner ton Noël. 
 

Jésus, viens ouvrir nos maisons et nos coeurs pour dire avec Toi : 
Gloire à Dieu, notre Père ! 

 
 



Première lecture du livre du prophète Jérémie 

Voici venir des jours – oracle du Seigneur – où j’accomplirai la parole de bonheur que j’ai 
adressée à la maison d’Israël et à la maison de Juda : En ces jours-là, en ce temps-là, je ferai 
germer pour David un Germe de justice, et il exercera dans le pays le droit et la justice. En ces jours-là, 
Juda sera sauvé, Jérusalem habitera en sécurité, et voici comment on la nommera : « Le-Seigneur-est-
notre-justice.  
 

Qu’elle fait du bien, cette promesse du Seigneur d’accomplir sa ‘parole de 

bonheur’ ! Car, aujourd’hui, l’ambiance semble à beaucoup bien morose. On entend souvent 

parler d’‘éco-anxiété’, cette forme de panique qui saisit certaines personnes - et peut-

être, par moments, l’un ou l’autre d’entre nous - face à l’ampleur des dérèglements 

climatiques. Comment ne pas être impressionné par les catastrophes qu’ils entraînent aux 

quatre coins du monde, ainsi que par les changements qui ne manqueront pas de s’imposer 

peu à peu dans nos modes de vie ! Sans compter les guerres, à nos portes et ailleurs, et 

leurs cortèges de morts et de souffrances, une tension internationale tout à fait 

débridée, … ?  

Merci, Seigneur, de nous annoncer ces temps meilleurs ! Ta promesse cherche 

à réveiller en nous l’espérance !  

Cependant, à y bien réfléchir, il tarde à venir, l’accomplissement promis par 

l’entremise de Jérémie ! Le prophète, en effet, a exercé son activité à cheval sur les VII 

ème et VIème siècles ACN.  Et voici qu’aujourd’hui, vingt-sept siècles plus tard, cette 

‘parole de bonheur’ annoncée par le Seigneur ne semble pas encore devenue réalité ! Elle 

semblerait même se détricoter …  

Seigneur, pourquoi tardes-tu tellement ? Aurais-tu oublié ta promesse ? 

Réveille-toi et viens à notre secours ! 

         Retournons à cette promesse, et relisons-la avec la plus grande attention. Ce qui 

est promis, c’est un ‘germe de justice’, quelque chose de minuscule appelé à se 

développer, à grandir et à porter du fruit.  

Sept siècles après Jérémie, au début de notre ère, les premiers chrétiens ont 

reconnu en Jésus de Nazareth - dans sa parole, dans son attention aux souffrances et 

aux détresses qu’il rencontrait - cette ‘parole de bonheur’ et la présence de ce ‘germe de 

justice’. En Jésus et grâce à lui, cette petite graine a été semée ici-bas (Jn 12,24) et 

s’est mise à germer. D’abord en terre d’Israël, notamment dans le coeur des premiers 

disciples (Lc 08,15), puis, grâce à leur témoignage, au-delà des frontières d’Israël, ‘en 

Samarie et jusqu’aux confins de la terre’ (Ac 01,09).  

A nous donc, les disciples d’aujourd’hui, d’être ici et maintenant cette bonne terre 

dans laquelle cette semence va pouvoir germer ! 

        Seigneur, tout au long de cet Avent, rends-nous accueillants à l’Evangile, cette 

‘parole de bonheur’ proclamée et vécue par Jésus. Qu’elle germe dans nos cœurs et 

qu’à travers notre vie et nos engagements, elle porte largement des fruits de 

justice, de paix, de partage et de solidarité ! 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Prière de l’attente 

Je t’attends, toi que j’espère. 

Je prépare ta chambre, 

Je monte le chauffage, 

Je tends le lit de frais,

Je pose les serviettes douces, 

Je compose une nature morte. 

 

Sur la table en bois, 

Une jacinthe prête à fleurir ; 

Près de la bouteille d’eau, le verre, 

La corbeille de gâteaux et de fruits ; 

Quelques albums illustrés 

Pour induire ton sommeil. 

 

Tu arrives demain ! 

En descendant de la chambre, 

Je range ici et là, 

J’installe partout la fête sans artifice. 

C’est la maison tout entière 

Qui guette le pas bienvenu. 

 

S’il allait ne pas venir ! 

Si une grève de train, de métro, 

Un événement le retienne ou l’entrave … 

S’il changeait d’avis… 

La folle du logis s’emballe. 

L’imagination en délire s’empare de l’espace. 

 

Mais non ! Tu viendras 

Puisque tu l’as promis 

Depuis des siècles. 

C’est toujours l’Avent 

Lorsqu’on attend 

De tout son être. 

 

Colette Nys-Mazure 

 



Annonces : 
 

Samedi 30 novembre, 18h, à RAHIER : René Dupont et Jeanne Servais. Maria et Joseph 

Hansenne et leur fils Paul. Edgard Goffin, Renée Bonfond et leur fils Renaud. 

Dimanche 1er décembre, 1er dimanche d’Avent. A 9h30, à TROIS-PONTS : Jean Thonon.  

Jean-Louis Vandenhove. Famille Maillieu-Lansival et Jean-Claude Closjeans. Les époux 

Deprez-Rasquin, Philippe Deprez, Claude Piron et Damien. A 11h, à MOULIN-DU-RUY : 

Véronique et son papa Antoine Uhoda. Guy Peerboom, Denise Dumoulin, familles Peerboom et 

Dumoulin. A 11h, à SAINT-JACQUES: messe des familles. 

Mardi 3 décembre, 14h30 à TROIS-PONTS: rosaire. A 18h, à MOULIN-DU-RUY: messe. 

Mercredi 4 décembre, 18h, à WANNE : messe. 

Jeudi 5 décembre, 17h, à TROIS-PONTS : adoration. A 17h45 : Les époux Magain-Beco et 

famille. 

Vendredi 6 décembre, 14h30 à TROIS-PONTS : messe et prières de San Padre Pio. A 18h, à 

TARGNON : messe en l’honneur du Sacré-Cœur de Jésus.   

Samedi 7 décembre, 18h, à CHENEUX: Edouard et Marie-Berthe de Harenne-David de Lossy 

et défunts de la famille. 

Dimanche 8 décembre, 2ème dimanche d’Avent. A 9h30, à TROIS-PONTS : André Hallet et 

Maxime. Les défunts des familles Bairin-Classen. Arnold Targnion. A 11h, à WANNE : Gaston 

Collette. Georges et Renée Jacquemart-Gilson et familles Gilson-Peters. Maurice et Francis 

Starck et familles. Famille Collin-Schérès, famille Dumez-Mathieu. 

 

 

 

 
 

 



 

 

 

 

     AGISSEZ AVEC NOUS : FAITES UN DON 
  PAR VIREMENT :  
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Vu que toutes les paroisses de notre UP, sauf Trois-Ponts, n’ont qu’une seule messe 
dominicale durant l’Avent, il n’y aura pas de collecte spéciale Avent, un dimanche bien 
précis, mais vous êtes invité(e)(s) à participer à un geste de solidarité pour soutenir les 
72 associations de lutte contre la pauvreté sélectionnées par l’Action Vivre ensemble au 
moyen de l’enveloppe disponible dans chaque église de notre UP, par un versement au 
compte BE91 7327 7777 7676 ou par un don en ligne RV sur avent.vivre-ensemble.be 

 


